

# BBVA pide restablecer los *farmouts* de Pemex

SILVIA RODRÍGUEZ  
RIVIERA MAYA

En unos años, México puede perder el grado de inversión si no se reactivan las asociaciones estratégicas de Petróleos Mexicanos (Pemex) con privados (*farmouts*), pues el hecho de que los recursos solamente provengan del gobierno federal presionará las finanzas públicas, alertó BBVA.

“Me parece que si no se cambia el rumbo y no se reanudan los *farmouts* podemos llegar a perder el grado de inversión, no ahora, pero sí en los próximos tres o cuatro años, simplemente porque no hay espacio fiscal para que este apoyo venga del gobierno”, indicó el economista en jefe de BBVA, Carlos Serrano, durante su participación en el panel “Implicaciones de la nueva política económica a corto y largo plazo”, en el contexto de la Cumbre de Negocios del IMEF.

En el mismo espacio, el economista en jefe de Credit Suisse, Alonso Cervera, explicó que las agencias calificadoras

Y ADEMÁS

## Quién cobra la comisión más alta

Los bancos que cobran las comisiones más altas por anualidad en las tarjetas de crédito clásicas, son Citibanamex y BBVA, con 716 y 699 pesos al año, respectivamente, indicó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef).

Moody's Investors Service y Standard and Poor's reducirán el próximo año el *rating* de México, y Pemex tampoco se salvará de esto por parte de Moody's, pues la baja no vendrá por el lado de las finanzas públicas, sino por el bajo crecimiento y la erosión institucional, por lo que sí es muy factible que bajen la calificación del país. ■